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别样“天马”狂欢岂止在赛道

昨天上午7时30分，天津银行·2024天津马拉松正
式鸣枪起跑。此次“天马”设置马拉松、半程马拉松和
健康跑3个项目，参赛人数高达30000人。赛事统一起
点为天津大礼堂，全程马拉松终点为天津奥林匹克中
心，半程马拉松终点为金茂汇，5公里健康跑终点为民
园广场。比赛线路途经市内六区以及东丽区，沿途串
联起五大道、世纪钟、“天津之眼”等多个城市地标和热
门景区，充分展现天津众多知名景点、建筑以及海河两
岸的风光。在“天马”赛道尽情奔跑，一路津门美景尽
收眼底。畅享这座拥有600多年历史的城市的风土人
情、人文景观，感受“运动之都”的独特魅力，感受这座
城市天津人的热情。
“天马”是一场精彩的田径盛宴，顺畅进行离不开裁

判的倾情付出。据天马赛事总管、国际级裁判王锋介绍，
本届“天马”中国田径协会选派裁判员4名，包括1名督导
员、1名比赛监督、1名技术代表和1名技术官员，其中3
名国际级裁判，1名国家级裁判。天津市田径协会选派
裁判员330名，包括国际级裁判14名、国家级裁判86名、
国家一级裁判157名，其余为国家二级裁判。全体裁判
员各司其职，严格执行裁判规则，负责竞赛组织各个环
节，确保选手顺利完赛。

据王锋介绍，此次天津田协选派的裁判中，90%以上

都执裁过去年“天马”。天津裁判队伍有着丰富的执裁经
验，以王锋为例，曾经执裁过2008年北京奥运会、2010年
广州亚运会、2011年世界大学生运动会、2012年全国大
学生运动会、2013年东亚运动会、2014年青奥会、2015年
北京田径世锦赛、2017年天津全运会、2021年陕西全运
会以及田径亚锦赛等各类大赛。从去年“天马”至今的一
年间，王锋又执裁了中国田径协会I类赛事全国室内田
径锦标赛、全国田径锦标赛。作为中国田协马拉松全国
路跑专家之一，从去年3月至今，王锋几乎每周都在全国
各地的马拉松比赛现场。

为了更好地完成此次“天马”执裁工作，竞赛团队
组织了5次培训，主裁判以上级的看了线路，以PPT形
式进行了2次汇报陈述，并邀请专家来津进行培训。据
王锋介绍：“18日上午，我们邀请了世界大体联技术委
员会主席沈纯德为全体裁判员进行培训，他也是这次
比赛的督导员，讲了最新的世界田联规则变化，世界路
跑大赛案例等。18日下午3时，国派裁判抵达天津勘察
赛道。19日上午8时30分，召开全体裁判员会议。9时
30分召开精英选手的技术会议。10时 30分召开联席
会，向中国田径协会专家汇报，就汇报情况和现场勘察
情况进行点评，查漏补缺。19日晚10时，开始在赛道上
布置公里牌、桌子、饮用水等一系列物品，都在20日凌

晨4时前布置好。凌晨5时，全体裁判员到岗。”比如应
对降温天气，将原有的防热的喷淋设施改为防冻的保
温毯，所有的准备工作事无巨细。

今年“天马”赛道线路进行了调整优化，变得更宽敞
了。据王锋介绍：“去年从春意桥全部左转，今年则开始
分流，全马的下桥左转，半马的下桥右转，到路口掉头回
来补之前‘变短’的距离。去年全马经过南开中学前的小
马路，由于路太窄，今年顺着南开三马路和南开二纬路交
口右转奔西市大街，到广开四马路左转奔长江道。去年
在广开四马路左转奔白堤路，但白堤路太窄，今年从长江
道右转走红旗路桥下，一直到大学路，左转回到白堤路，
与去年线路‘会合’。”

今年还有一个变化，就是全马选手赛后取包地点的
变化，由去年的天津体育馆前广场改为“水滴”内场。“气
温比较低，选手们临近开跑才脱掉外衣存包。7时30分
比赛开始，在警车开道的情况下，我们的装备车大约8时
转到‘水滴’，而且车辆无法进入内场。短短1小时10分
钟，我们的志愿者和工作人员就将17000个参赛包全部
按序排列完毕，工作量和强度非常大。”王锋说，为了圆满
完成这一任务，志愿者们提前演练了4次。“天马”的成
功举办，离不开每一个人的努力和默默付出。

本报记者苏娅辉

所有的努力和付出只为“天马”更完美

去年“天马”，男子组的徐文昊突破一众埃
塞俄比亚选手的夹击，以2小时12分59秒的成
绩勇夺季军。今年，突破自我的变成了女子组
的张珊珊，来自贵州的她最终以2小时33分53
秒的成绩勇夺亚军。“完全没有想到我能跑那么
快，太惊喜了，一点儿准备都没有。我原本想着

今天能够跑完就好，没想到创造了个人的最好
成绩，感觉非常棒。这么好的赛道，我明年还会
再来的！”

说到自己创造好成绩的原因，除了“天马”
优秀的赛道设计外，天津观众的热情助威也让
张珊珊充满力量。“当我跑到30多公里时，有一
位大爷突然从窗户里探出头来，高喊‘张珊珊，
加油！’我当时就惊呆了，没想到居然还有人能
认出我。我想，可能是他在家里看直播，发现快
到家门口了，就给我加油，这让我感到非常荣
幸。天津人实在太热情了。”

第一次参加“天马”的张珊珊，因为只顾着
“埋头苦跑”而没能仔细观赏赛道边的风景，为
了准备比赛，这两天也没去品尝天津的美食，这
都让她有些小小的遗憾，“比赛结束后看看有没
有时间去逛一逛，只是下周还要去跑其他的比
赛，所以得赶紧回去调整，恐怕也没有多少时间
去游览了。不过，既然在这里创造了PB（个人
最好成绩），肯定让我对这座城市的向往更深
了，以后有时间，我一定会过来玩。”

本报记者滕达

那一声加油给了我力量

昨天，在2024天津马拉松半程比赛中，杨
博文和郭利亚分别获得了男子和女子项目的冠
军。在谈到感受的时候，两名运动员对于这次
“天马”的组织工作赞不绝口，郭利亚说：“这次
赛道将现代都市风貌和历史古迹融为一体，让
我感觉非常震撼。”

今年是杨博文第二次报名参加“天马”半程
的比赛，去年他在这个项目中获得了亚军，今年
则以1小时06分02秒的成绩斩获了冠军，同时
打破了赛会纪录。谈到自己成绩，这名来自内
蒙古的小伙子表示：“今年天气有些冷，当然我
是比较适应的，所以跑出了不错的成绩。能够
提升赛会成绩还是很高兴的。”

对于这次参加“天马”的感受，杨博文说：
“观众气氛很好，赛道很好，保障也非常好。尤
其是参赛包，里面甚至有一把雨伞，我还是第一
次领到如此用心的参赛包。感谢‘天马’，感谢
天津人民。希望明年能够继续参加这项赛事，
争取还能站上领奖台。”

在半程马拉松女子项目中，郭利亚以1小
时15分56秒的成绩获得了冠军。谈到夺冠感
受，郭利亚认为：“这个赛道将现代都市风貌和
历史古迹融为一体，感觉非常震撼。这是我第
一次来天津，沿途观众很热情，天气虽然很冷，
但他们的加油声让我内心很暖。”谈到自己的成
绩，郭利亚说：“我的最好成绩就是75分左右，
今年的成绩是非常不错的。” 本报记者申炜

“半马”冠军盛赞“天马”

昨天半程马拉松临近结束，一位满头银发
的老者冲过终点，有些不甘地坐在医疗救助处
的长椅上，医护人员一番忙碌，给出了令人安心
的答复，“大爷血压有点高，但对于刚刚跑完半
程马拉松的80岁老人来说，并不危险，大爷只
是累着了，让他歇歇就好。”不到五分钟，这位老
人拿掉了工作人员给他披在身上的保温毯，精
神矍铄地走向了家人。

80岁高龄还能跑完“半马”，这位老者不是
常人，而是一位有着十多年跑龄、被誉为南开第
一跑者的张贤文。他之所以赛后心情不佳，是
因为自己的成绩比平时慢了许多，感觉像给自
己引以为傲的南开大学“抹了黑”。“从2009年
开始我已经参加了十多届马拉松比赛，今年发
挥不好，心里多少有些不舒服。”据张贤文的妻

子透露，老伴儿是南开大学1965级化学系校
友，自2009年与马拉松结缘后，一直坚持参赛，
已经跑了20多个马拉松赛事。这两年随着年
龄增大，体力下降，参赛的难度越来越大，但老
伴儿却不想放弃。她了解老伴儿的性格，一直
支持他参加比赛。

谈及当下的“天马”，张贤文直言，如今比赛
环境和配套服务越来越好，虽然他本人参赛的
难度越来越大，但作为一个“南开人”，他不会服
输，“今年是南开大学建校105周年，我也要给
学校送上一份礼物。拿不到名次没关系，但我
要展现‘南开人’不怕困难，勇往直前的精神，从
个人层面来说，跑完马拉松需要的就是这种精
神；从国家层面来讲，攻克光刻机、登月等难题
同样需要这种精神。” 本报记者高洪志

80岁大爷完赛“半马”惊全场

对于大多数业余跑者来说，半程马拉松无
论从距离还是体验感来说都是最佳选择。这次
“天马”半程赛道，从路线选择到沿途风光都给
参赛运动员留下了深刻印象，成为了颇具口碑
的PB赛道。

PB全称为Personal Best，也就是个人最好
成绩，这是每一个跑者的愿望。这不仅仅是只
靠个人的能力，还要看很多方面，包括比赛时的
天气、湿度、温度，还有平坦的赛道，此外就是现
场的氛围、补给是否充足等等。所有这些因素，
在这次“天马”半程赛道中体现得淋漓尽致，很
多参赛选手的成绩都完成了PB。

来自北京的蔡超，这次获得了半程马拉松
女子项目第八名的成绩，她笑着表示：“好久没
有跑过‘半马’PB了，这次主要是赛道比较好

跑，加油声比较热烈，一下子跑到了个人的最好
成绩。特别要感谢加油的观众，他们的加油声
都是天津话，和说相声一样，让人忘了疲惫。”

从上海来参赛的江濛则从个人体验方面谈
到了“半马”的赛道，“这是我第一次参加‘天马’，
天气比较干爽，体感非常好，感觉很凉快，跑起来
是非常舒服的，最重要的是赛道非常平缓，这些
都有利于跑出好成绩。此外天津和上海有一点
点像，有很多欧式建筑，让我们体验很好。”

对此，天津市体育局相关负责人表示：“我
认为‘半马’体验感对于群众选手来说是最好
的，这次有六万多人报名，大家对于‘半马’需
求很高。很高兴能为全国马拉松爱好者提供
更好的赛道、更好的保障、更好的服务，让更多
人喜欢‘天马’。” 本报记者申炜

“天马”半程赛道赢得好口碑

“天马”是一张充满天津特色的靓丽“名片”。如今，“天
马”又一次让这座城市通过体育赛事实现体育、经济、文化和
旅游的多业态融合，打造多元化的经济发展模式，为天津创
建“运动之都”再添新动力。

以马拉松搭建平台赋能文商旅，是当下越来越多城市
组织赛事的基本逻辑和愿景，除了经济影响和社会影响，
“城市效益”的概念，也被嵌入了马拉松办赛的方方面面。
数据显示，报名参加2024天津马拉松的选手中，外省市、港
澳台地区选手，以及外籍选手占比达到51.96%，通过一场
马拉松赛事遇见天津、感知天津——跑过天开园，便对这个
由天津市政府主导建设，旨在推动科技创新和高新技术产
业发展的科技园区留有印象，就是最细节的例子。

天津市在“运动之都”建设过程中，一直致力于围绕
“引人流、聚人气、促消费”，着力发展商旅文体融合发展
经济形态，推动体育赛事与城市经济融合发展，做好体育
赛事兴百业这篇大文章。2024天津马拉松，得到14家知
名企业的热情赞助，数量比去年增加了6家；为期3天的
天马博览会，除了扩大赛事影响力，为赞助商搭建展示自
己的平台，还设计了“津”味十足的主题市集，让参赛选手
和参观者流连忘返。

加速体育与城市文化、旅游的深度交融，一年前的
2023天津马拉松，粗略统计创造直接经济效益1.89亿元人
民币，间接经济效益5.68亿元人民币，实现了经济效益、社
会效益双获丰收。在去年的基础上，2024天津马拉松通过
“品牌天马、精致天马、文化天马、快乐天马、安全天马”这5
大核心理念追求更高的城市效益，相信今年的数据会比去
年更靓丽。

天津体育局相关负责人表示，今年，天津市体育局启动
体育赛事“三进”活动（进景区、进街区、进商圈）。“体育+经
济”“体育+文化”“体育+文旅”，多元化的赛事进一步丰富
了天津体育产业的内涵，也通过“体育搭台、经济唱戏”的创
新模式，助力津门企业与体育赛事深度融合发展。以此次
“天马”为例，得到天津银行、鸿星尔克、比亚迪汽车海洋网、
百岁山、天津食品集团、中国石化爱跑、康比特、宝矿力水
特、美年大健康、亚朵酒店、肯德基、中信保诚人寿、尚骐达
科技、康膝通宝共14家知名企业的赞助，数量上比去年增
加了6家，为赛事的成功举办提供了坚实的物质基础和服
务保障。

未来，天津还将持续结合国际性、全国性、区域性重大
体育赛事，进一步赋能文体商旅融合发展，鼓励推动体育赛
事进街区、进景区、进商圈，实现多业态融合、多场景打造，
让集市跟着赛事走、商圈围着场馆转，让体育连千家连万
户、兴百业兴万企，为天津“运动之都”和“国际消费中心城
市”建设添砖加瓦。 本报记者苏娅辉顾颖

“文体商旅”的

又一次完美融合

096号选手安然无恙

程乾育获得男子组第4名，在国内选手中
排名第1。第一次参加“天马”的他，沿途领略
了天津的风景，让他爱上了这座城市，意犹未尽
的他要在这里好好看一看。

程乾育之前参加过武清马拉松，这是他第
一次参加“天马”。“这里天气很好，赛道非常平
坦，路很宽，适合创造好成绩。在城市中穿梭，
经过很多景点，也不感觉疲劳。周围很多观众
非常热情地加油，让我跑起来从节奏上、精神
上、心情上都非常好。”一路跑来，五大道、天津
之眼、天津站、南开大学都给程乾育留下了深

刻的印象：“我一边跑一边看，很多场景都在脑
海中。我的家乡是河北省秦皇岛，以前从没来
过天津市区。比赛前在网上进行了了解，感觉
很喜欢这座城市，比完赛很想去逛逛。”

程乾育的个人最好成绩是2小时15分，此
次跑了2小时20分29秒。“赛前状态没有达到
最佳，一上来没有跟第一集团去跑，全程基本都
是自己一个人在跑。这是我第一次参加‘天
马’，印象非常深刻，明年一定会再来，争取创造
个人最好成绩。”

本报记者苏娅辉

“天马”让我更喜欢这座城市

“哏儿都”健康跑快乐暖人心

25岁的埃塞俄比亚姑娘Lelese，
是 2024天津马拉松的096号报名选
手，也是本次报名参赛最具竞争力的
女选手之一。昨天她在赛道上跑到大
约33公里处时，突然感觉呼吸困难，
并且出现了恶心、呕吐，严重的身体不
适导致她跌坐在赛道上，也就是从那
一刻起，一场由医疗救治到专业保险
理赔的接力，就迅速展开了。

现场的医疗观察员在发现Lelese
出现异样后，马上按照应急处置流程
上前救助，并帮助她做好保温，同时呼
叫随跑救护车，将Lelese就近送往第
一中心医院。途中，120救护车的随
车医护人员为Lelese做了初步检查，
同步通知医院急诊开辟绿色通道等
待，与此同时，在第一中心医院这个点
位值守的中信保诚人寿的理赔专员，
以及赛事志愿者，也进入严阵以待的
状态。

救护车以最快的速度将 Lelese
送到了医院，可医生、护士、理赔专
员、志愿者却遇到了非常棘手的问
题——虽然Lelese的意识清醒，但是
她不会讲英语，而且借助相关翻译软
件，用埃塞俄比亚的官方语言阿姆哈
拉语和她做文字交流时，她也极少回
应。在无法获得更多病人自述的情
况下，第一中心医院的急诊医生，根
据经验为Lelese做了心电图、血常规、
胸腹部CT等检查，并依据检查结果
静脉给药，安排她在急诊观察。

看到Lelese的个人物品还没送到
医院，她一直穿着比赛服，医护人员
细心地给她盖上厚被子。中信保诚
人寿的理赔专员，在与院方对接保险
理赔手续的过程中，也不断通过肢体
语言，尽最大努力安抚着Lelese的情
绪，给她喂水、劝慰她安静休息，直至
Lelese输液结束并再次检查确定没有
问题后，才送她离开医院。这期间，
中信保诚人寿天津分公司的负责人

也赶到医院，慰问运动员、协调处理
相关事宜。

作为2023、2024连续两年天津马
拉松的官方唯一指定人寿保险品牌，
中信保诚人寿在今年的赛事中，为所
有参赛选手以及工作人员，提供了安
全保障服务，昨天比赛的整个过程中，
安排理赔专员在各相关医院值守。包
括Lelese在内，昨天共有4名选手在参
赛过程中出现不适，被分别送到3家
医院进行治疗，都第一时间办理了理
赔手续。2024天津马拉松全方位保
障到位，在这4名就医选手的身上，也
得到了具体体现。

本报记者顾颖

“天气非常舒服，赛
道又宽又平，周围的观众
也特别热情，在后半程一
直为我加油，让我跑出了
新的 PB（个人最好成
绩），明年我还要来！”能
够出成绩，是很多专业跑
者对本次“天马”之旅的
第一评价，也是天马一
直吸引他们的重要原
因。但，“天马”吸引跑
者蜂拥而至的又何止是
容易出成绩。在马拉松
早已成为一座城市的名
片，一场文旅盛宴让“天
马”能够在这个被外界
称为“马拉松狂欢日”的
周末脱颖而出，靠的不
仅仅是专业、细致的赛
事筹备与完善、周到的
服务保障……

自带包容、幽默属性的天津被国人亲切誉为“哏儿
都”，昨天率先结束的2024天津马拉松健康跑比赛在一片
欢声笑语中落下帷幕。5公里赛程、5000人参赛，作为本
项赛事最能体现群众参与性的项目，赛道两旁助威市民的
加油口号与全程马拉松、半程马拉松很不一样，“跑起来，
瘦得快，好减肥！”“跑到疲劳期，别硬挺，走两步调整下。”
“这么冷的天，能参赛就很棒了。”直奔主题、真诚实在的口
号让健康跑参赛选手们以放松、愉悦的比赛状态快乐完
赛，这种愉快的参赛体验估计只能在“哏儿都”天津找到。

昨早8时，健康跑比赛于天津大礼堂鸣枪起跑，为了
让参赛选手在5公里赛程中感受天津这座底蕴深厚、包
容、内敛、好客、热情的现代化大都市的暖意，主体线路以
体现中西合璧的五大道风景区为主。8时35分一过，大
部分参赛选手基本完赛，在成都道到云南路再到重庆道
的终点民园文化广场的比赛最后线路两旁，助威群众加
油口号让很多选手愉快完赛。此时室外温度仅有6摄氏
度，看着长衣长裤、怕着凉的长跑运动“新生”，加油声没
有轻蔑与嘲笑，更多的是激励、鼓舞。由于口号过于直

白，逗得很多参赛选手笑着完赛。一位老家东北、在天津
扎根生活多年的热心市民不禁用浓重的东北口音说道：
老欢乐了！

天津食品集团的员工这次就是有组织地来参加健
康跑。“我们经常以运动的方式进行团建。这次公司的
职工也是一起报名，一起开跑，感觉大家的凝聚力更强
了。健康跑的氛围特别棒，跑完心情愉悦。”天津食品
集团的程晓军表示。

临近终点前，听到一句句天津市民幽默感十足的加
油口号，很多参赛选手都是开心完赛。尽管天有些冷，但
真诚、幽默的加油声让参赛选手感受到天津人的热情好
客，暖人心扉的天津温度，体会到“快乐跑步、跑步快乐”
的“哏儿都”魅力。 本报记者梁斌张璐璐

中 国 选

手程乾育获

得男子组马

拉松第4名，

在国内选手

中排名第1。

中国选手张珊珊获女子组马拉松亚军。

中国选手郭利亚获半程女子组第一名。

跌倒在赛道上的埃塞俄比亚姑娘

Lelese得到及时救治。

“天马”赛道沿途成

为欢乐的海洋。

本版摄影本报记者孙震崔跃勇

赵建伟吴迪胡凌云周伟

“跑过一段路，爱上一座城”

身穿天大跑服的张先生来自河北，是天津大学2016
届的毕业生。从学生时代第一次参加“天马”开始，几乎
每一届都没有落下。对于他来说，早已将参加“天马”当
做了与母校、与校友联谊的机会。“我们全国各地甚至是
全世界的天大校友跑者有一个群，平时就在群里互动、交
流，大家早就约好了要一起来天津参赛。昨天下午，我们
几十个校友一起回了一趟学校，和学弟学妹们一起跑步、
合影、聚会，借着这个机会来一次同学聚会。”为了能够参
加本次比赛，张先生特意请了两天假，为的就是能够在参
赛之余，好好逛一逛这个“第二故乡”，“上学时在学校待
的时间比较多，天津很多景点都还没逛过，这两年一路跑
下来发现了很多漂亮的地方，正好这两天和老同学们一
起逛一逛，吃点儿好吃的。”
“人在画中行”，一直是“天马”赛道的一大特色。

为了能够充分体现天津津派文化、历史风貌建筑和现
代化发展成果，让每一位参与者都能在奔跑中体会到
天津独特的韵味与魅力，无论是全程马拉松还是半程
马拉松、健康跑，每条线路都经过了精心的设计与优
化，从充满历史气息的五大道到如“罗马假日”般的海

河畔，从焕然新生的棉3创意街区到充满科技气息的天
开园，三条线路涉及景点六十多处，让一场马拉松变成
了大型的“City Walk”。

不仅如此，赛前，市文化和旅游局就已经举办了六十
多项主题活动，还未开赛就已经让“天马”成为了网络上
的热门话题；赛道沿途的各区也各展所能，安排了丰富多
彩的助威和推介活动；赛事期间各种“网络大V”集体推
荐，各种形式的直播穿插进行，甚至每位外地参赛选手在
入住酒店时就会收到一份《2024 天津潮流夜生活指
南》……一系列“组合拳”下来，让众多外地跑友流连忘
返，彻底爱上了天津。

“红酒配牛排，津门美食汇”

来自天津食品集团的赵先生，既是“天马”赞助商的
代表也是一位“半马”的参赛者，当被问到准备如何向全
国跑友介绍“天马”时，帅气的小赵想想了，笑着说：“那还
得是咱们的好吃的。参加‘天马’别的不说，单是这参赛
包和完赛包就有非常大的吸引力，这里面给大家准备了
很多天津的特色食品，像桂发祥的麻花、王朝葡萄酒、海
河牛奶，都是非常非常受欢迎的。而且，我们集团还在
‘半马’的终点处准备了牛排，帮助完赛选手快速补充体

力。红酒配牛排，这是什么样的享受？”
实际上，从参赛选手领取装备的那一刻起，天津的美

食就已经在诱惑着他们了。今年的“天马”物资领取处设
在了梅江会展中心，而这里还有一场马拉松博览会在同
时进行。与去年相比，今年的博览会特别增设了美食市
集区，汇集了天津各种风味小吃，像煎饼馃子、麻花、茶
汤、天津卫打卤面……这些名声在外的小吃摊位前都排
起了长队。而在赛道沿途的食品补给点，除了准备了大
量能量胶、香蕉等专业补给，还有煎饼馃子、西北角早点、
大麻花等天津特色美食，一些重在参与的大众跑友完全
可以做到“走一路、吃一路”……果然，在天津，长跑最大
的“威胁”就是好吃的太多了。

“夜光流沙开合桥，一件完美艺术品”

尽管小董已经可以算是一位资深跑者，之前也参
加过数场全程马拉松的比赛，但这一次他依旧显得有
些紧张和兴奋，用他自己的话讲：“这次不能有任何的
闪失，宁肯不去创造新PB也要保证完赛，我太爱这个
完赛奖牌了，那可是‘蓝眼泪’流沙啊，还有能开合的
解放桥！”

在各地马拉松如雨后春笋般的今天，完赛奖牌

已然成为了吸引跑者参与的重要一环，各地组织者
也都费尽心思，尽可能设计出既有纪念意义又极具
收藏价值的完赛奖牌。去年以“天津之眼”为主题造
型，摩天轮还能旋转的“天马”完赛奖牌就已经“出
圈”过一次，甚至被评为“2023年最好看的6块马拉松
奖牌”。今年，“天马”奖牌再次突破想象，别出心裁
地融入了解放桥的开合结构与涟漪浮雕，不仅以艺
术手法呈现了海河的壮阔，更增加了互动把玩的体
验。而在“解放桥开启之后”，下面还能看到由流沙
夜光效果制造出的“蓝眼泪”奇观，让奖牌在夜晚也
能绽放光彩……奖牌在“天马”博览会展出时就是受
关注最多的展品，比赛结束后，网络上也到处是晒出
奖牌的视频、照片，“咱绝对是朋友圈里最靓的仔！”
最终顺利完赛又创造PB的小董刚刚拿到奖牌，就已
经急不可耐地拿出开晒了。

20日当天，全国各地一共有29场成规模的马拉松赛
事同时开跑，3万人以上的马拉松就有4场，共计31.9万
名跑者踏上赛场……这既是马拉松爱好者的狂欢，也是
各地办赛水平的暗中较量。“天马”能够做到首日报名就
突破9万人，最终报名人数超过12万人，比去年增长
28%，靠的正是这种“不止能跑马”的独特魅力。

本报记者滕达


